



## Medienmitteilung 02.04.2025: Stärkung Trinkwasserversorgung, Gründung AquaConnecta

Menznau/Grosswangen/Wolhusen, Mittwoch, 02. April 2025

### 9 Gemeinden und 12 Wasserversorgungen im Gebiet Rottal-Willisau-Wolhusen wollen gemeinsam die Versorgung mit Trinkwasser langfristig sichern

Die Gemeinden und Wasserversorgungen von Buttisholz, Grosswangen, Ruswil, Werthenstein, Wolhusen, Alberswil, Ettiswil, Menznau und Stadt Willisau haben die einfache Gesellschaft «AquaConnecta» gegründet. Gemeinsam wollen sie die Versorgung mit Trinkwasser in ihrem Gebiet langfristig sichern. Das gesamte Einzugsgebiet umfasst über 35'000 Einwohnerinnen und Einwohner.

Grundsätzlich ist das Gebiet Rottal-Willisau-Wolhusen heute gut mit Trinkwasser versorgt. Allerdings gibt es auch in diesen Gemeinden einige Herausforderungen: Lange Trockenphasen in den Sommermonaten, Starkniederschläge, Qualitätsherausforderungen (auch aufgrund von Änderungen bei den Bundesvorgaben) sowie das Bevölkerungswachstum. In der Summe wird es langfristig anspruchsvoll, jederzeit allen Einwohnerinnen und Einwohnern Wasser in genügender Menge und Qualität zur Verfügung zu stellen.

In den Gemeinden des Gebiets Rottal-Willisau-Wolhusen wird die Aufgabe der Wasserversorgung in der Regel seit Jahrzehnten durch Wasserversorgungen vor Ort erbracht. Die meisten davon sind als Genossenschaften oder Korporationen organisiert. Gemäss der kantonalen Gesetzgebung tragen jedoch die Einwohnergemeinden die Verantwortung für die Trinkwasserversorgung der Bevölkerung und der Firmen innerhalb der Bauzonen.

Um die Herausforderungen gemeinsam zu meistern, haben am 26. März 2025 verschiedene Gemeinden und Wasserversorgungen die einfache Gesellschaft AquaConnecta gegründet. Die Liste der Vertragspartner ist im Anhang zu dieser Mitteilung aufgeführt. Das Ziel dieser Gesellschaft besteht darin, in den nächsten zwei bis drei Jahren vertieft abzuklären, wie mittels eines Grossverbundes die Trinkwassersysteme so miteinander verbunden werden können, dass sich die Wasserversorgungen in Ausnahmesituationen gegenseitig mit genügend Trinkwasser versorgen können. Indem die Anlagen aus unterschiedlichen Einzugsgebieten (der Wigger, der Rot und der Kleinen Emme) miteinander verbunden werden, kann die Versorgungssicherheit massiv verbessert werden. So soll die Versorgungssicherheit mit Trinkwasser für die Bevölkerung und Unternehmen in diesen Gemeinden für die nächsten Generationen nachhaltig gestärkt und dadurch gesichert werden.

Bereits zuvor hat der regionale Entwicklungsträger Region Luzern West im gesamten Verbandsgebiet die Trinkwasserversorgung detailliert analysiert und mehrere regionale technische Konzepte erstellt. Die Ergebnisse wurden in Zusammenarbeit mit den Verbandsgemeinden im regionalen Teilrichtplanes Wasserversorgung (abrufbar unter diesem Link: [Link](#)) zusammengefasst. In der nun anlaufenden Phase will die einfache Gesellschaft klären, welche Massnahmen des technischen Konzeptes des Gebietes Rottal-Willisau-Wolhusen konkret umgesetzt werden können.

Neben der Gründung der einfachen Gesellschaft AquaConnecta und der Unterzeichnung des Gesellschaftervertrages fand die Wahl der Projektleitung und der Projektsteuerung statt. Manuel Hebler, Geschäftsführer der Korporation Buttisholz, wurde als Präsident der vierköpfigen Projektleitung gewählt. In der Projektsteuerung ist jede Gemeinde vertreten – entweder durch eine Vertretung aus dem Gemeinderat oder aus der Wasserversorgung.



Die einfache Gesellschaft AquaConnecta wurde von folgenden Vertragspartnern gegründet:

- Brunnengenossenschaft Alberswil
- Korporation Buttisholz
- Wasserversorgung Ettiswil Genossenschaft
- Wasserversorgung Grosswangen AG
- Wasserversorgung Menznau
- Brunnengenossenschaft Geiss
- Korporation Dorf Ruswil
- Wasserversorgung Werthenstein
- Wasserversorgung Stadt Willisau
- Wasserversorgungsgenossenschaft Daiwil
- Wasserversorgungs-Genossenschaft Gettnau
- Burgrain Wasser AG
- Einwohnergemeinde Alberswil
- Einwohnergemeinde Buttisholz
- Einwohnergemeinde Ettiswil
- Einwohnergemeinde Grosswangen
- Einwohnergemeinde Menznau
- Einwohnergemeinde Ruswil
- Einwohnergemeinde Werthenstein
- Einwohnergemeinde Willisau
- Einwohnergemeinde Wolhusen

Gerne stehen Ihnen für weitere Fragen zur Verfügung:

- Beat Blum, Gemeindeammann Menznau (beat.blum@menznau.ch, T 041 494 93 11, N 079 463 60 85)
- Heinz Herzog, Wasserversorgung Grosswangen (heinz.herzog@grosswangen.ch, N 079 670 76 19)



Die REGION LUZERN WEST engagiert sich im Auftrag ihrer 27 Verbandsgemeinden für einen attraktiven Lebens- und Wirtschaftsraum im ländlich geprägten Westen des Kantons Luzern.

Alle Verbandsgemeinden haben gemeinsame Anliegen in raumrelevanten Bereichen wie Richtplan, Finanzausgleich, ÖV-Bericht, Bauprogramm für die Kantonsstrassen, Gesundheitsversorgung etc. Diese Anliegen in die politischen Prozesse einzubringen und zu vertreten ist eine zentrale Aufgabe der REGION LUZERN WEST.

Eine zweite wichtige Aufgabe besteht darin, den Gemeinden der Region zukunftsweisende Impulse für die Entwicklung und Nutzung ihrer Potenziale zu vermitteln und konkrete Umsetzungsprojekte anzustossen.

Drittens übernimmt die REGION LUZERN WEST Aufgaben, welche ihr der Kanton Luzern überträgt und setzt diese im Interesse der Region um.

Fazit: die Region Luzern West unternimmt alles, damit ihr Verbandsgebiet auch für die nächste Generation zum Leben und Arbeiten attraktiv ist.